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Zusammenfassung

        

          
Ziel der Studie ÄrztInnen in Deutschland sind überlastet.
                    Entlastung könnte durch Delegation von ärztlichen Aufgaben an
                    Physician Assistants (PA) geschaffen werden. Obwohl seit 2012 PA im deutschen
                    Gesundheitswesen mitarbeiten, gibt es wenig Daten. Wir haben die Vor- und
                    Nachteile der Delegation aus Sicht von ÄrztInnen, die seit Jahren an PA
                    delegieren, sowie die Arbeitsbedingungen, die Zufriedenheit und Prozesszeiten
                    von PA untersucht.

        

          
Methodik Semi-quantitative Querschnittserhebung an einer Abschlusskohorte
                    des Studienganges PA und den an diese seit drei Jahren delegierenden
                    ÄrztInnen. Retrospektive Analyse von Wartezeiten und Aufenthaltsdauer in
                    einer interdisziplinären Notaufnahme.

        

          
Ergebnisse Die ÄrztInnen waren mit den PA sehr zufrieden und gaben
                    eine deutliche Entlastung durch diese an. Auch die PA zeigten eine sehr hohe
                    berufliche Zufriedenheit. Prozesszeiten in der Notaufnahme wurden durch die
                    Mitarbeit einer PA nicht verlängert.

        

          
Schlussfolgerung ÄrztInnen, die seit Jahren an PA delegieren, sind
                    entlastet und mit den PA zufrieden, gleichermaßen sind PA zufrieden mit
                    ihrem Beruf.
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Abstract

        

          
Background Physicians in Germany are overburdened. Delegation of tasks to
                    Physician Assistants (PA) is one way of providing relief. Although PA work in
                    Germany since 2012, few data are available. We studied advantages and
                    disadvantages from those physicians point of view, who cooperate with PA since
                    years, as well as working conditions, satisfaction and duration of work
                    processes of PA.

        

          
Method Semi-quantitative cross-sectional survey on a course of PA
                    graduates and the physicians they work with since three years. Retrospective
                    analysis of patients´ waiting time and duration of stay in an emergency
                    department.

        

          
Results Physicians were very satisfied with PA and reported a high degree
                    of relief from workload. PA were highly satisfied with their job. Processing
                    time in the emergency department was not longer when a PA was involved in
                    patient care.

        

          
Conclusion Physicians are satisfied with PA as they are relieved from a
                    heavy workload. More data on effectiveness and efficiency of PA in Germany are
                    needed.
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